



Tag der Organspende

Ministerin Steffens und Netzwerk Organspende NRW bitten um Unterstützung

Den diesjährigen Tag der Organspende (4.6.2016) nehmen Gesundheitsministerin Barbara Steffens und das Netzwerk Organspende NRW zum Anlass, auf die über 2.000 schwerkranken Menschen hinzuweisen, die in Nordrhein-Westfalen auf ein lebensrettendes Organ warten. Bundesweit stehen 10.239 (Stand: 31.12.15) Menschen auf der Warteliste. „Organspende ist eine Gemeinschaftsaufgabe,“ so Barbara Steffens „wir freuen uns deshalb sehr, dass sich in dem neu gegründeten Netzwerk Organspende NRW vielfältige Selbsthilfeorganisationen gemeinsam als starkes Bündnis für das wichtige Thema engagieren.“

Das Netzwerk Organspende NRW ist ein Zusammenschluss aller landesweiten Selbsthilfeorganisationen rund um die Themen Transplantation und Organspende. Sie haben sich zum Ziel gesetzt, die Zahl der Organspender zu erhöhen. Dies soll durch stärkere Information und Aufklärung der Bevölkerung erreicht werden.

„Jedes gespendete Organ bedeutet für einen schwerstkranken Menschen die Chance auf ein neues Leben. Wir kennen diese Situation aus eigenem Erleben – und sind den Angehörigen der Spenderinnen und Spender und den Spenderinnen und Spendern selbst überaus dankbar.“ Hans J. Schmolke (Herztransplantierte) und Claudia Krogul (Lungentransplantierte) sind Sprecher bzw. Sprecherin des Netzwerkes Organspende NRW.

Im Jahr 2015 haben in Nordrhein-Westfalen 186 Menschen Organe gespendet. Dies geht aus dem Jahresbericht der Deutschen Stiftung Organtransplantation (DSO) hervor. Im Vergleich zu 2014 mit 170 Organspenderinnen und –spendern stieg die Zahl zwar leicht an, kann angesichts der großen Warteliste aber nicht zufrieden stellen. Die Ministerin und das Netzwerk appellieren daher an alle Menschen, sich mit dem Thema Organspende auseinanderzusetzen, sich eine eigene Meinung zu bilden und eine Entscheidung zu treffen.

Informationen im Internet rund um das Thema Organspende gibt es auf den Seiten des Ministeriums für Gesundheit, Emanzipation, Pflege und Alter

<http://www.mgepa.nrw.de/gesundheitsversorgung/organspende/index.php>

Ministerium für Gesundheit,  
Emanzipation, Pflege und Alter  
des Landes Nordrhein-Westfalen



Hintergrundinformation:

Seit 1982 findet an jedem ersten Samstag im Juni bundesweit der Tag der Organspende statt, um die Menschen über dieses Thema zu informieren und aufzuklären. Die zentrale Großveranstaltung findet am 4. Juni 2016 in München statt.

Projekt "Netzwerk Organspende NRW"  
c/o Der Paritätische | Friedensplatz 7 | 44135 Dortmund  
0176 49266411 | [birkner@paritaet-nrw.de](mailto:birkner@paritaet-nrw.de)  
gefördert nach §20 h SGB V durch TK, DAK-Gesundheit und HEK